



にみると、40代以上でがんで亡くなる人が多くなります。10歳から30代までは一番多いのは自殺です。皆さん経営者の方も多いかと思いますが、働いている従業員の心のケアもがんと同じくらい大変重要になってきていると思います。

日本人ががんと診断される確率は二人に一人というデータも出ています。年齢別には50歳からが増えていきます。特に男性は前立腺がんなどが多く、それより前は女性の方が多く、女性特有の乳がんや子宮頸がん多いという状況です。1980年代以降、死因の第一位はがんで三人に一人はがんで亡くなっていますが、死亡数は増え続けています。とても怖いと思いますが、考え方によっては三人中二人は治っているということになります。医療の進歩はすごいので今後その率はもっと上がると考えられます。

例えば前立腺がんの5年生存率は99%です。乳がんも91%でしっかりと治療すれば治ります。これからもどんどん生存率は上がっています。なぜかというと、新しい薬が開発されていて、特にこの5年間はどんどんいい薬が出てきています。特にがんのゲノム医療、遺伝子検査の方がとても進歩しています。がんの細胞を調べることによって、それに合う治療法を選択できる時代になってきています。

ですが、いい薬は高いです。国の予算の三分の一は、社会保障費、医療費に使われており、特に高齢者に多くの医療費が使われています。良い薬を飲むことによって、がんになったとしても身体が楽になる、いい生活が送れることがあります。その薬が高かったとしても、最後まで自分らしい生活が出来るようになる。そのお金をだれが負担しているかというと、若い人たちが一生懸命働いた税金などから支払われているという状況です。この医療体制が持続可能かというと、厳しいものがあると思います。今後考えていかなければならぬ時代になってきていると思います。

がんの原因はわかっており、加齢・生活習慣・細菌ウイルス・遺伝的要因の4つです。がんは最初の遺伝子変異が起ころから、目に見える大きさになるまで10年かかると言われています。そこから転移するなど大きくなるのは1、2年です。なので小さいうちに見つける、早期発見早期治療が大切です。検診をしっかりと受けて下さい。また生活習慣も大きく関わります。喫煙・飲酒・食生活・運動不足、このようなことが密接に関連しています。ちなみにこの生活習慣は、先程の心疾患とも大きく関わります。本当に大切な事なので、日々考えて生活していただけたらと思います。

小児がんは私の専門ですが、現在ではとても治りやすくなっています。1975年頃には半分の生存率だったのが、2000年代には80%位、最近はいい薬も出ており、5年前の白血病の臨床試験では95%だったのがさらに数%上がっていると思います。私が子供病院に来てから12~3年ですが、51例の患者さんが亡くなっています。年齢は1歳から18歳、多い少ないはとらえ方によって違うと思います。一番多いのは脳腫瘍です。

中高生に告知について尋ねると、ほとんどの人が本当のことを知りたいと手を上げますが、命にかかわることだと半分になります。実際には、余命何ヶ月という言い方でなく、病気を治すことが難しくなってきたことを伝えています。早く伝えることで、充実した時間を過ごして欲しいと考えていますが、実際親御さんの考え方やいろいろな問題もあり難しいのも現状です。

生きるということはどういうことか。ACP アドバンス・ケア・プランニング (Advance Care Planning) 日本語では人生会議と言われていますが、残された人生をどのように生きるかということに重きがあります。小児も同じでなるべく目標や希望をかなえてあげたいと思い話し合いをします。

考えてみれば、病気の有無に関係なく日常からどう生きるかというプランニングは必要です。一日一日を大切に生きることを子供から教えられます。がんを正しく理解し、これから社会を背負っていくなければならない皆さんのお命をしっかりと守っていかなければなりませんし、目標をもつて毎日を大切に過ごさなければ、と思っています。

【点鐘 13：30】

村山会長

今週の笑顔さん

